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五洲时代城停车费追踪报道 >>

开发商称：

停车费定高是不想往外出租

本报 8 月 1 日热线消息(记者

李涛)本报 8 月 1 日以《五洲时代城

收费被指不合理 停车费每月 700

元》为题，报道了五洲时代城业主

反映地下停车场收费不合理一事。

1 日，开发商解释称，停车费定的

高是不想往外出租，提高收费门槛

只是一种举措，而这样做的目的就

是为整顿停车场秩序，为已购买车

位的业主营造一个好的停车环境。

1 日下午，当记者再次来到五

洲时代城停车场时，入口处的道闸

系统已开启，没有停车卡车辆无法

进入，原本容纳 180 辆车的停车场

仅停了 11 辆汽车，在停车场的一

侧停放了近二十辆电动车、自行车

和摩托车，而工作人员聚在一起玩

起了扑克。虽然停车场内冷清，但

在停车场入口处近二十米的小道两

侧停了 11 辆汽车。

对于停车费被指不合理的问

题，五洲时代城物管部的袁经理在

接受记者采访时表示，每个月收取
700 元的租赁车位费，是公司临时

制定的收费标准，没有物价局的规

定依据。

袁经理称，停车费定的高是不

想往外出租，提高收费门槛只是一

种措施，目前的出发点就是想把停

车场秩序维护好，控制好进出车

辆，将停车场内设施维护好，为已

购买车位的业主营造一个好的停车

环境，为将来停车场秩序走上正轨

做好铺垫。

由于停车位刚刚开始出售，现

在停车位已卖出近四十个，购买车

位的业主基本上都办理了智能停车

卡，车辆可以停放到车库中。而如

果现在同时对外出租车位，商铺人

员不稳定，复制门卡随意进出等造

成停车场秩序混乱、车辆乱停放的

现象短时间内还会继续出现。袁经

理称，尽管通知中明确指出出租车

位每月 700 元，但到目前为止公司

并没有出租一个停车位。与此同

时，广场前的露天停车位依旧处于

免费使用状态，车主可以将车辆停

放到广场上。

公司现在正积极办理收费资质

申请，一旦申请下来，届时将会按

相关部门规定的标准，以小时或天

为单位来收取停车费。袁经理还告

诉记者，之所以不想出租车位，还

考虑到，当前一些业主租赁商铺或

许没多久就会撤离，一旦停车位租

赁出去，届时退商铺好办理，业主

凭停车卡依旧能进入停车场，随之

而来的就是地下停车场管理起来会

麻烦一些。一旦收费资质办理下

来，所有出入车辆届时将按规定单

位刷卡收费，如此既能维护好停车

场秩序，亦能给业主带来一个好的

停车环境。

1 日下午，奎文区物价局价

费科工作人员告诉记者，没有

到相关部门科室备案则不具备

收费资质，没有收费资质停车

场就不能收取停车费。而五洲

时代城目前并没有取得收费资

质，为此不能收取停车费。

当听说五洲时代城停车位

月租金 700 元时，工作人员纷

纷表示第一次听说有如此高的

收费。

工作人员表示，小区可以

根据实际成本、电费加上设备

的维护和人员工资等，核算一

个车位多少钱。当前民用住宅

停车位每月停车费不得高于 180

元，超过这个标准就是违反规

定。而对于商业停车位停车费

用，则需要开发商、物业公司

与业主协商，不能凭借一方垄

断地位私定价格。

本报记者 李涛

[物价局：]

没有收费资质不能收费

1 日，记者走访市区金融街、

世纪泰华等商住停车场发现，目

前各停车场收费标准执行的是物
价局规定的 180 元/月的标准。

金融街售楼中心工作人员告

诉记者，目前金融街一个停车位
售价为 10 万元，但仅向业主出

售；停车位租赁则为每月 180 元。

随后，记者来到世纪泰华

广场。泰华物业郭杰平总经理

告诉记者，世纪泰华广场所有

停车位共计一千多个，所有车

位只出租不出售。

郭经理介绍说，当前世纪

泰华停车每月 180 元，其他一切

费用都不用缴纳；使用办公卡每

月 80 元，但周六周日以及节假

日则不能使用。其他停放车辆则

按小时收费，每小时 2 元。

本报记者 李涛

[调查：]

城区部分商住停车位月租最高180元

本报 8 月 1 日热线消息(记者

孙翔)本报 7 月 29 日曾报道《物业
“下课”，业委会也撂挑子》，引
起不少市民关注。 1 日，该小区不
少住户反映，小区陷入无人管理仅
5 天，区内已经杂草丛生、垃圾成

堆，生活受到影响。

1 日，记者在海信兰郡小区内

看到，每栋居民楼楼道外的垃圾桶

周围都堆满了垃圾，不少垃圾都堆

到了路上，滋生出不少蚊蝇。而小
区绿化带由于无人打理，杂草已经

长成半米高。

据原小区物业北海物业高经理

介绍，北海物业并非因服务不佳被

辞退。当时部分业主由于小区一些
管理问题对北海物业产生不满，以
为是物业不作为，进而对物业工作

人员有过激言行，北海物业无奈之

下发函与业委会解除了合同。

高经理告诉记者，因为前任物
业多邦物业离任时一直未与小区交

接相关事宜，北海作为新物业根本

没法正常开展工作。他表示，开发

商售楼时曾承诺部分住户免除部分

物业费，但到底哪些住户享受这个

承诺只有开发商知道，这个明细多

邦物业没有与小区进行交接，这样

就造成不少住户浑水摸鱼，以此为
理由拒交物业费。另外，当时多邦

物业撤走时带走了部分住户的装修
押金，这部分住户又以此为理由拒

交物业费，这部分明细北海也没

有。

上届业委会一名工作人员也表

示，北海物业进入小区后投入了大

量资金，努力维持小区工作，但是
因为多邦物业撤走遗留的诸多问
题，一直力不从心。

小区住户王女士认为，现在当

务之急是业委会担起重任，跟广大

业主共同商讨问题的解决办法。

《海信兰郡小区物业“下课”》追踪 >>

不到一周，小区已杂草丛生
小区乱象属前物业遗留问题

这些垃圾谁来清？
1 日，在潍坊市行政街(鸢飞路至潍州路段)中段，一大堆垃

圾堆在路边。据附近商铺的人介绍，以前这里只有生活垃圾，但

前两天夜里有人在这里倒了一些建筑垃圾，导致垃圾越来越多，

希望有关部分能够尽快清理一下。

本报记者 孙国祥 摄影报道


